
近日，“唐山+”客户端网友通过

“问政唐山”平台反映，鹭港小区 20 区

的电动自行车充电位长期被非充电车

辆占据，造成有充电需求的电动自行

车不能正常充电，居民多次向物业反

映无果，希望相关部门予以关注。2

月 2 日，路北区通过“问政唐山”平台

回复表示，物业张贴了不充电的电动

车请勿停放充电位的温馨提示。反映

人联系物业管家，其楼下电动车充电

桩有未充电电动车停放影响其充电，

管家随即联系未充电电动车车主搬

离，反映人电动车完成充电。为了解

问政落实情况，记者实地进行了探访。

2 月 6 日上午，记者在现场看到，

鹭港小区 20 区东侧的电动自行车充

电桩车棚内，部分充电桩位被未充电的

电动自行车占据。这个充电车棚内有

20 个充电位，棚内停放了 27 辆电动自

行车，其中只有两辆在进行充电（如

图）。这种情况给小区内众多电动自行

车车主的日常出行带来了诸多不便，也

引发了小区居民的广泛关注和讨论。

据小区业主反映，充电桩车棚被

占用的情况已经持续一段时间了，他们

多次向物业反映，但

问题始终没有得到

有效解决。一位业

主无奈地表示：“每次

来充电都发现充电

桩位被占，只能干着

急，希望这个问题能

尽快得到解决。”

针对这一问题，

市民杨先生呼吁小

区业主能够规范停

车，自觉将车辆停放

在指定位置，把充电

位让给真正有充电

需求的业主，共同维

护小区良好的停车和充电秩序。同

时，也希望小区物业能够加强对充电

桩车棚的管理，采取有效措施，如设置

明显的标识、加强日常巡查等，避免充

电桩位被无故占用，为业主提供更加

便利、有序的充电环境。

记者 武猛 文/图

【问政内容】本人是本市医保，

孩 子 户 口 在 河 北 省 外 ，请 问 我 的

医 保 个 人 账 户 门 诊 共 济 能 绑 定 孩

子吗？

【问政回复】市医疗保障局答复

如下：

依 据 河 北 省 医 疗 保 障 局 下 发

《关于进一步做好职工基本医疗保

险 门 诊 共 济 保 障 机 制 个 人 账 户 有

关工作的通知》（冀医保字【2023】20

号）规 定 ，河 北 省 内 正 常 参 加 职 工

基本医疗保险的参保人，在与河北

省 内 正 常 参 加 职 工 医 保 或 城 乡 居

民 医 保 的 家 庭 成 员 进 行 个 人 账 户

共济绑定后，可授权家庭成员使用

共 济 医 药 费 用 。 由 于 您 孩 子 系 外

省参保人，故无法进行个人账户门

诊共济。

医保个人账户门诊共济能绑定省外亲属吗？

【问政内容】路北药店都标明可

用医保，但是只能花医保卡个人账

户里的余额，请问如何才能享受门

诊统筹待遇？

【问政回复】市医疗保障局答复

如下：

参 保 人 员 在 双 通 道 管 理 定 点

医 疗 机 构 门 诊 ，就 医 期 间 按 照 文

件 规 定 的 处 方 ，外 购 药 品 申 请 流

程 和 材 料 在 双 通 道 定 点 零 售 药 店

购 买 医 保 药 品 目 录 内 药 品 的 ，享

受 与 双 通 道 管 理 定 点 医 疗 机 构 相

同 的 门 诊 统 筹 待 遇 ，实 时 报 销 结

算 ，参 保 人 只 需 支 付 个 人 负 担 的

费用。

在药店购药如何才能享受门诊统筹待遇？

【问政内容】特殊疾病病种每次

门诊携药量有何规定？

【问政回复】市医疗保障局答复

如下：

依据《唐山市医疗保障局关于调

整基本医疗保险门诊特殊疾病有关政

策的通知》（唐医保字【2020】51号）规

定，“除器官移植术后、冠心病（支架、

搭桥）每次门诊携药量为 1个月外，其

他门诊特殊疾病病种每次门诊携药量

可为1至3个月，具体携药量根据接诊

医师指导结合患者实际情况确定”。

特殊疾病病种每次门诊携药量有何规定？

【问政内容】城乡居民医保在集

中征缴期未参保，请问后来补缴在

享受待遇方面有何影响？

【问政回复】市医疗保障局答复

如下：

我市城乡居民缴费标准未变，

是 按 照 省 局 相 关 政 策 规 定 执 行

的 ，但 未 在 集 中 征 缴 期（2024 年 9

月 1 日 至 2024 年 12 月 28 日）参 保

将会有 3 个月待遇等待期，待遇等

待 期 内 发 生 的 医 药 费 用 医 保 将 不

予报销。

城乡居民医保错过集中征缴期有何影响？

【问政内容】城乡居民医保门诊

统筹年度最高支付限额是多少？

【问政回复】市医疗保障局答复

如下：

自 2017 年城乡居民基本医疗保

险制度实施以来，实施时已连续缴

纳 5-9 年的城乡居民参保人，其个

人门诊统筹年度最高支付限额提高

到 80 元/人 . 年；已连续缴费 10-19

年的城乡居民参保人，其个人门诊

统筹年度最高支付限额提高到 110

元/人 . 年；已连续缴费 20 年及以上

的城乡居民参保人，其个人门诊统

筹年度最高支付限额提高到 140 元/

人 . 年；其他人员个人门诊统筹年度

最 高 支 付 限 额 维 持 50 元/人 . 年 不

变，支付比例 50%，不累计计算年度

支付额度。

城乡居民医保门诊统筹年度最高支付限额是多少？
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问问问问政政聚聚聚聚焦焦

近日，“唐山+”客户端网友通过“问政唐

山”平台，对唐山供电公司电费中心工作人员

帮助自己表示感谢。

该 问 政 人 说 ，我 提 出

支付宝不能查看每月用电

量账单后，市公司电费中

心一位胡姓工作人员多次不厌其烦地在公司

内部为我协调，真正体现了想群众之所想、急

群众之所急、解群众之所难。

对此，唐山供电公司回复表示，感谢您对

热线工作的认可与支持，为群众排忧解难是

热线每位工作人员的宗旨。

近日，“唐山+”客户端网友通过“问政唐

山”平台，感谢文旅集团下属文旅餐饮公司智

能餐厅潮盒店帮其找到并取回遗落的背包。

该问政人说，家人近日在智能餐厅潮盒

店用晚餐，离开时将随身背包遗落，晚上 10 点

多发现背包不见后返回餐厅并拨打文旅集团

值班电话，值班人员第一时间帮忙解决，20 分

钟内帮忙取回背包。在此借助这个平台，衷

心感谢文旅集团相关领导和具体工作人员。

对此，唐山市文化旅游投资集团有限公

司回复表示，感谢您对文旅集团下属文旅餐

饮公司智能餐厅潮盒店服务的认可，我公司

将继续保持良好的服务品质，提高顾客用餐

体验。

近日，“唐山+”客户端网友通过“问政唐

山”平台，为学院路北新道口的辅警执勤中遇

到老人需要帮助施以援手点赞。

该问政人说，1 月 9 日那天特别冷，下午

两点多我和家人从八方超市购物回家，走到

学院路北新道口时，看见交警弯腰和一位老

人说话，老人坐在石墩上好像犯了病，后来交

警把老人搀扶到小亭子里。在此借贵平台为

这位交警同志点赞，大冷天他不仅维护交通

秩序，还帮助遇到困难的群众，这份冬天里的

温暖让人特别感动。

对此，市公安交通警察支队回复表示，相关

大队会全队通报表扬该路口帮助群众的辅警，

也感谢热心群众对二队辅警的认可和赞扬。

近日，“唐山+”客户端网友通过“问政唐

山”平台，为工人医院健康体检科工作人员热

情周到的服务点赞。

该问政人说，我是一名普通市民，最近两

天去市工人医院做入职体检，发现该院健康

体检科工作人员不仅十分热情，还服务周到，

从抽血到做心电图、彩超，一直有护士询问我

是否需要帮助，这种工作态度让人特别温暖。

对此，市工人医院回复

表示，感谢您对我们工作的

认可与支持，我们会继续全

心全意为人民服务。

文旅餐饮公司智能餐厅潮盒店

帮助顾客找到并取回遗落的背包
学院路北新道口辅警

遇到需要帮助的老人施以援手

工人医院健康体检科

热情周到服务获体检人员称赞
唐山供电公司

积极帮助客户协调查询电量账单

【问政内容】产前检查可

以使用每年 1600 元的普通门诊

报销额度吗？

【问政回复】市医疗保障

局答复如下：

职 工 医 保 需 要 优 先 使 用

生 育 保 险 中 的 产 前 门 诊 检 查

额 度 800 元 ，用 完 之 后 才 能

使 用 普 通 门 诊 1600 元 的 报 销

额 度 。

产前检查可以使用普通门诊报销额度吗？

【问政内容】遵化什么时

候能有火车客运站，以满足居

民和游客的出行需求？

【问政回复】遵化市答复如下：

津承城际铁路（遵化段）项

目属于近期（2020 年-2030 年）

规划建设的铁路。2018 年 4 月

27 日，河北省发改委向唐山市

政府发函，经与天津、承德、京

津冀铁投沟通，目前京津冀城

际铁路投资公司委托中铁第五

勘察设计院编制的预可研为我

市预留一个车站。后期，因国

铁集团内部改制及无法确定投

资主体，该项目已停滞。经与

该 项 目 总 体 及 唐 山 市 铁 办 沟

通，该项目暂无启动消息，感谢

您对我们工作的理解和支持。

唐遵城际什么时候开建？

【问政内容】脑梗慢病患

者复查颈部斑块需要做彩超，

医保为什么不能报销？

【问政回复】市医疗保障局

答复如下：

依据唐山市医疗保障局下

发《关于调整基本医疗保险门

诊特殊疾病有关政策的通知》

（唐医保字【2020】51 号）规定，

门诊特殊疾病支付范围为门诊

治疗必须的医疗保险范围内相

关药品、治疗、医用材料、一般

检查和化验费用。彩超为特殊

检查，不在门诊特殊疾病支付

范围，感谢您对我们工作的支

持和理解。

门诊做彩超医保能报销吗？

【问政内容】本 人 在 迁 曹

线新城大道路口附近上班，城

际 2 路正好路过，有关部门能

否研究增设停靠站方便大家？

【问政回复】唐山交通发展

集团有限公司答复如下：

经调查，现城际 2 路的营运

路线是根据前期营运时间、营

运安全、客运量等等各个方面

调研的结果来制定的。因您所

反映的地点在高速公路附近，

存在一定的安全隐患，所以暂

时无法在此地点设立站点。因

此给您带来的不便深表歉意。

城际2路能否在
曹妃甸高速附近增加站点？

【问政内容】我想问一下

唐山银行贷款还清了，怎么解押

房本这个房子才能真正属于我？

【问政回复】唐山银行股份

有限公司答复如下：

解抵押需我行与您所对接

的客户经理携带相关资料前往

不动产办理，无需客户本人前

往不动产解抵押。有任何问题

您 也 可 联 系 我 行 客 服 0315-

96368（人工坐席 7:30-22:00）进

行咨询。

银行贷款还清后怎么解押房本？

【问政内容】老房想重新

装修，可以提取公积金吗？需

要什么手续 ？

【问政回复】市住房公积金

管理中心答复如下：

《住 房 公 积 金 管 理 条 例》

（国务院令 350 号）规定，职工有

下列情形之一的，按照规定可

以申请提取个人账户内部分或

全部存储余额：（1）全款购买自

住住房的；（2）建造、翻建、大修

自住住房的；（3）离休、退休的；

（4）完全丧失劳动能力，并与单

位终止劳动关系的；（5）出境定

居的；（6）偿还购房贷款本息的

（不含逾期产生的罚息）；（7）房

租超出家庭工资收入的规定比

例；（8）职工死亡或者已宣告死

亡的；（9）符合规定的其他情形

的。装修住房不符合提取规定

情形，感谢您对我们工作的支

持和理解。

装修老房可否提取公积金？

【问政内容】本人遵化人，

目前已在市里恒大龙庭 D 区买

房但尚未迁户口，请问孩子从

遵化小学转到高新区的龙富小

学需要怎么办理？

【问政回复】高新技术产业

开发区答复如下：

高新区社会事务局高度重

视，电话联系反映人，告知反映

人转学前将孩子户口转过来，

提前与学校联系，如果龙富小

学有空余学位，按照正常流程

转学到龙富小学，如果没有学

位，教育局将孩子调剂到有学

位的学校，感谢您对我们工作

的理解和支持。

从遵化小学转到高新区小学
需要怎么办理？

我市轨道交通有何规划？
【问政内容】我市轨道交通有何规划？另外，沿海地

区轻轨快线有何进展？

【问政回复】市自然资源和规划局答复如下：

我市已有轨道交通相关规划，中心城区规划形成 4

条城市轨道交通线路，加强了城市中心、重要功能节点及

重大交通枢纽之间的联系。新建唐山—曹妃甸—乐亭轨

道交通项目已完成选线方案。

2025年新能源纯电汽车
号牌何时放号？

【问政内容】2025 年新能源纯电汽车号牌何时放号？

【问政回复】市公安交通警察支队答复如下：

关于新能源纯电汽车号牌放号，由省总队进行投放，

根据不固定时间间隔以 100 个号码为单位投放，投放时

会在 12123APP 上进行公示，可在 12123APP 上进行查看。

农村无儿无女老人
能免费入住养老院吗？

【问政内容】丰南区农村无儿无女老人入住养老院

有什么条件？针对此类人群，丰南有免费的养老院吗？

【问政回复】丰南区答复如下：

若同时具备以下条件：一、无劳动能力；二、无生活来

源；三、无法定赡养、抚养、扶养义务人或者其法定义务人

无履行义务能力的，可纳入特困人员救助供养范围，免费

入住养老院。

男方休陪产假有时间规定吗？
【问政内容】媳妇生孩子了，男方休陪产假有时间规

定吗？是女方产假期间都能休，还是孩子出生就开始休？

【问政回复】市人力资源和社会保障局答复如下：

男方的护理假通常是在孩子出生后开始休，而不是

在女方的整个产假期。

机场路西延至鸦鸿桥道路
何时修通？

【问政内容】我了解到唐山市机场路西延至鸦鸿桥

项目沿线土地早已征收完毕。该项目具体什么时候能够

开工？工期大概有多久？

【问政回复】唐山市交通运输局答复如下：

机场路西延项目实际为我市 S323 姜各庄至玉田公

路空港城至朴实庄段项目，建设工期约 24 个月，目前我

局正在推进前期工作，力争早日开工建设。

早产剖宫产和正常剖宫产
享受生育津贴天数一样吗？
【问政内容】职工医保参保人员在未足月进行剖宫

产时，可享受的生育津贴天数与正常剖宫产生育津贴天

数是否相同？

【问政回复】滦南县答复如下：

未足月剖宫产享受 173 天生育津贴，早产剖宫产和

正常剖宫产生育津贴天数一样，都为 173 天，感谢您对我

们工作的支持和理解。

丁家屯项目何时回迁？
【问政内容】丁家屯回迁项目已封顶并完成外立面

装修，何时回迁？是采用摇号方式吗？

【问政回复】路北区答复如下：

经果园镇政府核实，摇号方式需根据实际房屋情况

进行调整，目前暂时无法确定摇号方式。关于丁家屯项

目核实具备交付条件的问题，经路北城投核实，2025 年 1

月 20 日，唐山市路北区城市建设投资集团有限公司丁家

屯项目部工程师已向反映人告知相关情况，预计 2025 年

10月具备交付条件。

拥有高级工毕业证能否应聘
明确要求全日制大专的岗位？
【问政内容】本人是唐山劳动技师学院的毕业生，在

校期间已经通过考试获取了高级工鉴定证书以及高级工

毕业证书，像我这种拥有高级工毕业证的学生是否属于

全日制大专学历？在应聘时，是否可以直接应聘明确全

日制大专要求的岗位？

【问政回复】唐山市人力资源和社会保障局答复如下：

经过仔细核实，我们了解到您拥有高级工毕业证，此

学历虽相当于大专学历，但不属于全日制大专。基于岗

位招聘要求，无法直接应聘明确要求全日制大专的岗位。

问政网友反映

鹭港小区一充电车棚长期被非充电车辆占据

医保相关问题答疑


